
А

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Я ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Газета основана 1 нюня 1917 года СРЕДА, 24 ФЕВРАЛЯ 1971 ГОДА № 46 (14429) Цена 2 коп.

Г О И ' С Ъ Е З Д У : П А Р Т И И - 
ПОСТОЙНУЮ  ВСТРЕЧ У

% ш

Торжественному собранию, 
посвященному 50-летию Госплана, 
всем работникам плановых органов 
Советского Союза

Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Ком

мунистической партии Совет- 
) ского Союза, Президиум Вер

ховного Совета СССР и Совет 
Министров СССР горячо при
ветствуют и сердечно поздрав
ляют участников торжествен
ного собрания, посвященного 
пятидесятилетию Госплана, 
всех работников плановых ор
ганов Советского государства 
с этой знаменательной датой.

Принятый 22 февраля 1921 
года по инициативе В. И. Ле
нина Декрет об образовании 
Государственной общепла
новой комиссии положил на
чало организации ведения на
родного хозяйства в масшта
бе всей страны на основе еди
ного плана. Советские люди с 
чувством глубокого удовлет
ворения достигнутыми успе
хами отмечают сегодня полу
вековой юбилей социалисти
ческого планирования, торже
ство марксистско-ленинского 
учения о принципах управле
ния развитием экономики.

Коммунистическая партия 
проявляет большую заботу о 
совершенствовании планиро
вания, о повышении его роли 
как основного метода хозяйст
венного руководства. Народ
нохозяйственные планы, явля
ясь выражением экономиче
ской политики Коммунистиче
ской партии, на всех этапах 
строительства нового обще
ства были организующей и 
мобилизующей силой в реше
нии важнейших хозяйствен
ных и социальных задач.

Высокие й устойчивые тем
пы роста советской экономи
ки, расцвет науки и культуры, 
подъем народного благосо
стояния демонстрируют ог
ромные созидательные воз
можности и преимущества со
циалистической плановой си
стемы хозяйства. Ленинская 
теория социалистического пла
кирования, обогащенная мно-
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голетней практикой, и совет
ский опыт экономического 
строительства приобрели ми
ровое значение, стали достоя
нием народов.

Успешно завершив восьмую 
пятилетку, наш народ с высо
ким трудовым и политиче
ским подъемом идет навстре
чу XXIV съезду Коммунисти
ческой партии Советского Со
юза. Опираясь на достигну
тый уровень развития страны, 
съезд определит широкую 
программу работ на начав
шееся пятилетие. Это будет 
важный этап в продвижении 
нашего общества по пути к 
коммунизму, в строительстве 
его материально-технической 
базы, укреплении экономиче
ской и оборонной мощи стра
ны. Главная задача девятой 
пятилетки, как указывается в 
проекте Директив, состоит в 
том, чтобы обеспечить значи
тельный подъем материально
го и культурного уровня жиз
ни народа на основе высоких 
темпов развития социалисти
ческого производства, повы
шения его эффективности, на
учно-технического прогресса 
и роста производительности 
труда. Обсуждая проект Ди
ректив, трудящиеся нашей 
многонациональной Родины 
единодушно одобряют пред
начертания партии, выражают 
волю и решимость претворить 
их в жизнь.

Плановым органам предсто
ит большая и ответственная 
работа—обеспечить в соответ
ствии с Директивами XXIV 
съезда КПСС своевременную 
разработку пятилетнего плана 
и доведение его заданий до 
всех звеньев народного хо
зяйства.
. Важно, чтобы наши планы 
предусматривали самое широ
кое использование новейших 
достижений науки и техники, 
максимально способствовали 
увеличению отдачи производ-

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

СССР

ственных фондов и капиталь
ных вложений, обеспечивали 
совершенствование структуры 
общественного производства, 

всемерный рост его эффек
тивности. Необходимо повы
шать научную обоснованность 
и сбалансированность пер
спективных и текущих планов, 
оптимально сочетать террито
риальное и отраслевое плани
рование. Одним из основных 
направлений деятельности 
Госплана СССР является коор
динация наших народнохозяй
ственных планов в рамках Со
вета Экономической Взаимо
помощи, расширение эконо
мического сотрудничества с 
социалистическими странами.

В современных условиях, 
когда ко всей системе управ
ления народным хозяйством 
предъявляются новые, более 
высокие требования, работни
ки плановых органов призва
ны постоянно совершенство
вать практику социалистиче
ского планирования, глубже 
овладевать марксистско-ле
нинской экономической теори
ей, улучшать стиль и методы 
своей работы.

Центральный Комитет Ком
мунистической партии Совет
ского Союза, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет 
Министров СССР выражают 
твердую уверенность в том, 
что работники Госплана и всех 
плановых органов будут и 
впредь отдавать все свои си
лы. знания и опыт дальней
шему развитию советского 
общества, внесут достойный 
вклад в решение задач ком
мунистического строительст

во.
Слава героическому совет

скому народу!
Да здравствует Коммуни

стическая партия Советского 
Союза, уверенно ведущая со
ветский народ под знаменем 
Ленина к новым победам ком
мунизма!

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

5 0 - л е т и е  Г О С П Л А Н А
Торжественное собрание, 

посвященное 50-летию Гос
плана и плановых органов 
страны, состоялось 22 фев
раля в Москве, в Кремлев
ском Дворце съездов.

Бурными аплодисментами 
встретили собравшиеся по
явление в президиуме това
рищей Л. И. Брежнева, 
А. Г1. Кириленко, А. Н. Ко
сыгина, Н. В. Подгорного, 
М. А. Суслова, В. В. Гри
шина, М. С. Соломенцева.

Член Политбюро, секре

тарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов огласил приветствие ЦК 
КПСС. Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР торжест
венному собранию, посвя
щенному 50-летию • Госпла
на, всем работникам плано
вых органов Советского Со
юза.

С докладом выступил за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР, 
председатель Госплана
СССР Н. К. Байбаков.

(ТАСС).

Н А  С Т Р А Ж Е  
СОВЕТСКОЙ РОДИНЫ

В Центральном театре 
Советской , Армии 22 февра
ля собрались представители 
трудящихся города Москвы, 
работники партийных, совет
ских, профсоюзных и ком
сомольских организаций, 
ученые, деятели литературы 
и искусства, воины столич
ного гарнизона, видные вое
начальники, ветераны граж
данской и ; Великой Отечест
венной войн. Здесь состоя
лось собрание, посвященное 
53-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота. Его открыл' секре
тарь МГК КПСС Л. А. Бо
рисов. ОТ имени трудящихся 
столицы он пожелал воинам 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота ' новых 
больших успехов в боевой и 
политической подготовке, в 
дальнейшем укреплении 
оборонного могущества на
шей любимой Родины.

Участники собрания с 
большим воодушевлением

избрали почетный президиум 
в составе Политбюро ЦК 
КПСС.

Затем было предоставле
но слово заместителе мини
стра обороны СССР, Марша
лу Советского Союза П. Ф. 
Батицкому. Встречая 53-ю 
годовщину Вооруженных 
Сил, подчеркнул он, мы об
ращаем первые слова при
знательности к родной Ком
мунистической партии, ее 
ленинскому Центральному 
Комитету за неустанную за
боту об Армии и Флоте. В 
единстве с народом, в его 
полной и беззаветной под
держке — сила и непобеди
мость армии Страны Сове
тов.

Участники собрания еди
нодушно направили привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР.

(ТАСС).

ОБ ОТКРЫТИИ ДЕВЯТОЙ с е с с и и  о б л а с т н о г о  
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Девятая сессия Томского 
областного Совета депутатов 
трудящихся открывается 25 
февраля 1971 года, в 10 ча

сов утра, в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС <ул. К. Маркса, 14),

ИНФОРМАЦИЯ

В честь XXIV съезда КПСС коллектив завода матема
тических машин решил в первом квартале выполнить 
26 процентов годового задания по реализации изделий. 
Как выполняется обязательство?

- 1- За два месяца будет 19 процентов годового плана, 
— говорит главный экономист завода Н. II. Кронберг.

Мы побывали в двух цехах: пятом, дающем готовую 
продукцию, и десятом, штамповочном. Это поможет луч
ше представить, как идет предсъездовское социалисти
ческое соревнование.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

За трудовой 
семестр—  
„пятерка"

Центральный штаб сту
денческих строительных от
рядов при ЦК ВЛКСМ- 22 
февраля подытожил - резуль
таты ударной работы вузов
ской молодежи в дни трудо
вого семестра 1970 года.

Выступившие на заседа
нии штаба представители 
ряда министерств высоко 
оценили помощь комсомоль- 
цев-добровольцев в соору
жении важнейших предприя
тий энергетики, машино
строения, большой химии, 
металлургии, трасс нефте- 
и газопроводов, железнодо
рожных магистралей. В про
шлом году студенческие от
ряды выполнили программу 
в объеме 572 миллионов 
рублен, а за пятилетие — в 
объеме более 1 миллиарда 
648 миллионов рублей.

(ТАСС).

У начальника цеха много 
разных забот. И только не
многие из них можно отне
сти к разряду приятных. У 
Виктора Дмитриевича Дег- 
тяренко на минутку выпала 
такая вот приятная озабо
ченность. Он перечитывал 
хорошо знакомое постанов
ление цехового комитета и 
не торопился его подписы
вать. Нет, не потому, что 
не был согласен с решени
ем. Зачистной участок ма
стера Любови Петровны 
Карнауховой по всем по
казателям, точнее, но 
баллам (в штамповоч
ном цехе балльная си
стема подведения итогов 
соревнования) занял первое 
место. Совершенно справед
ливо, споров никаких не 
было и не могло быть, циф
ры убедительнее в данном 
случае слов. Вместе с пер
вым местом коллективу уча
стка присуждается премия 
завкома, премии мастеру и 
профоргу. У начальника це
ха мелькнула вдруг мысль: 
а что, если бы не баллы, не 
новые условия соревнова
ния, введенные с января, за
нял бы зачистной участок 
первое место? Видимо, да., И 
все-таки новые условия бо
лее объективно, с большим 
учетом факторов производ
ства показывают вклад того 
или иного коллектива в об
щий успех.

За что даются баллы? 
Наибольшее количество — 
25 — за выполнение участ
ком задания в плановой но
менклатуре.

Выполнение нормы сда
чи продукции с первого 
предъявления приносит еще 
10 баллов. Столько же еще 
может дать хорошая орга
низация социалистического 
соревнования, выполйение 
индивидуальных, обяза
тельств. Приносит баллы и 
ритмичная работа, особенно 
выполнение ассортиментной 
программы в первые две де
кады — обязательное усло
вие для устойчивой работы 
сборочных цехов. Плюс...

Впрочем, кроме плюсов, 
есть и минусы. Одно опоз
дание на участке уменьшает 
сумму на 5 баллов. Низкая 
оценка за чистоту, за куль
туру производства —опять 
минус. Прогул — прощайся 
вообще с мечтами о призо
вом месте.

Многогранность оценки 
деятельности требует от 
всех очень большой соб
ранности, сочетания уме
ния с дисциплиной. Рас
слабиться — успеется, мол, 
позже — нельзя. Впро
чем, настоящее мастерство 
несовместимо с расслаблен
ностью. Кое для кого такие 
условия кажутся излишне 
жесткими. Но здесь свои 
традиции, и с этими тради
циями нельзя не считаться. 
Коль речь зашла 6 тради
циях, напомним, что кол- 

" лектив штамповочного цеха 
умеет особенна мобилизо
ваться в ответственные мо
менты. Признанием заслуг 
коллектива стали знаме
на, завоеванные в заводском 
соревновании в честь 50-ле-

" -"

тия Советской власти н 
100-лётия со дня рождения 
В. И. Лёнина.

Вполне понятно желание 
приумножить успех н быть 
первыми теперь уже к съез
ду партии. Но путь к победе 
в соревновании среди цехов 
лежит через хорошо н инте
ресно организованное сорев
нование внутри коллектива. 
Балльная система—пример 
поиска новых и действенных 
форм соревнования. И она 
помогает участкам в борьбе 
за выполнение принятых 
обязательств.

Начальник десятого цеха 
Виктор Дмитриевич Дегтя- 
ренко о соревновании гово
рит с нескрываемой и не для 
каждого хозяйственника 
свойственной уважительно
стью: «Мобилизующая сила».

— Переход завода на 
серийный выпуск, освоение 
новых изделий потребовали 
резкого наращивания мощ
ностей на штамповочном, 
прессовом, зачистном участ
ках. На 20—30 процентов 
растет ежегодно наша про
дукция. Причем площади 
остаются прежними. Нынче 
намечен рост снова около 20 
процентов. Судите сами, 
смогли бы разве мы идти 
вперед такими темпами, ес
ли бы коллективы участков 
не принимали повышенных 
обязательств и не боро
лись настойчиво за их вы
полнение? В них предусмат
ривается и опережение пла
нов, и выпуск новой продук
ции. Значит, появляется по
вышенная заинтересован

ность в выполнения цеховой 
программы, —  так объясня
ет В. Д. Дегтяренко.

Вот подтверждение его 
слов. Чтобы с первых дней 
набрать более высокий 
ритм, подняться над достиг
нутым, коллектив десятого 
цеха решил в первом квар
тале выполнить 26 процен
тов годовой программы. Та
кая стартовая .  скорость — 
залог будущего роста. Под 
обязательствами, вывешен
ными на стене.—график их 
выполнения. Январское за
дание выполнено на 124 
процента. Сделано 10,9 про
цента годовой программы. 
Успешно закончена и первая 
декада февраля.

— Идем в режиме, — го
ворят в цехе.

Эти же слова с уверен
ностью произносят и в пя
том цехе. Пожалуй, даже 
для такого своеобразного 
предприятия, как завод 
математических машин, 
этот цех уникален. Его 
продукция — тензомет
рические датчики. В шутку 
их называют нарисованными 
приборами. Они и в самом 
дело нарисованные — кро
хотные пластинки с печат
ными схемами н тонкими 
проволочными выводами- 
усиками. Работа тончайшая 
и деликатная — не случай
но коллектив женский. Без 
женской терпеливости, ак
куратности здесь не обой
тись.

Специфика цеха еще в 
одном — у него замкнутое, 
законченное, не зависящее

'

от заводского конвейера про
изводство. Это позволяет 
точно знать ежедневную 
сдачу готовой продукции, то 
есть подводить итоги еже
дневно и подекадно. Опера
тивность подведения ито
гов, гласность вносят по
стоянное оживление в со
ревнование между участка
ми. Одиннадцатого февраля 
ужо v было известно, что де
када принесла 39 процентов 
месячного плана. Успешным, 
кстати, был и январь: он дал 
примерно 35 процентов 
квартального задания. В 
феврале опережение пред
полагается в пределах 4 —5 
процентов. Значит, есть уве
ренность, что все намечен
ное к XXIV съезду КПСС 
будет достигнуто.

Ежедневное подведение 
итогов тем более важно, что 
работницы цеха по техноло
гии не чувствуют зависимо
сти одна от другой. Сравни
мость результатов, глас
ность, пристальное общест
венное внимание как бы вы
ставляют на обозрение не 
проценты и нормы, а саму 
хозяйку процентов, ее отно
шение к делу. Каждый 
месяц на собраниях, проф
союзных групп подводятся 
результаты выполнения лич
ных обязательств.

Личные обязательства к 
XXIV съезду имеет подав
ляющее) большинство работ
ниц. Они хранятся в специ
альных папках. На обрат
ной стороне листков — таб
лички с выполнением. На 
основании индивидуальных 
обязательств составляются 
коллективные. В них раз
личные пункты. «Сдавать 97 
процентов продукции с пер
вого предъявления», «Не 
иметь в коллективе не вы
полняющих норм выработ
ки», — так записано в обя
зательствах участка мастера 
Тамары Ивановны Чемода- 
иовой.

Наверное, это самые ос
новные пункты, хотя они и 
стоят не на первом месте. 
Только отличная работа 
каждого дает в сумме общий 
успех. Участок Т. И. Чемо- 
дановой в январе занял пер
вое место в цехе. В феврале 
он снова идет впереди. Рас
считывает на успех в завод-, 
ском соревнования И цех. 
Во всяком случае, одно из 
важных условий — сдать 
до 15 февраля столько то
варной продукции, сколько 
необходимо для выполнения 
месячного задания по реали
зации. — выполнено. Во 
вторую половину месяца 
продукция идет для мар
товской реализации.

Л. СЕМЕНОВ.* * *
НА СНИМКАХ: ударни

цы коммунистического тру
да Люба Леонова и Галина 
Казачкова работают в пятом 
цехе. Они делают поистине 
ювелирную работу, и тем ие 
менее высокое мастерство 
позволяет нм сдавать все 
изделия с первого предъяв
ления.

Валентина Архиповна 
Егорова в январе в деся
том цехе завоевала звание 
«Лучшая по профессии».

Александр Малков—наст
ройщик термопластагрега- 
тов, член цехового комитета 
цеха № 10.

Фото Ф. Хитриневачи.

ЗА ПОЛТОРА МЕСЯЦА- 
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН

Каргасокскне рыбаки на 
полтора месяца раньше сро
ка завершили выполнение 
квартального плана добычи. 
На приемные пункты брига
дами и звеньями сдано 
2,007 центнеров рыбы. Еще 
10 февраля рапортовала о 
дЬсрочном выполнении квар
тального плана бригада 
В. К. За логина с Киндаль- 
ского рыбоучастка, выловив

шая 203 центнера рыбы. В 
целом коллектив Киндаль- 
ского рыбоучастка выловил 
на 59 центнеров больше, 
чем предусматривалось
трехмесячным планом.
Бригада В. Луговского с 
Тымского рыбоучастка пе
рекрыла квартальное зада
ние на 28 центнеров. Кар- 
гйнскйе рыбаки уже выпол
нили план первого квартала 
на 226 процентов.

САМОЕ СЕВЕРНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО

Большие перспективы У 
подсобного хозяйства нефте
газодобывающего управле
ния «Томскнефть». За про
шедшее пятилетие оно за
метно окрепло и выросло. 
Только за 1970 год произве
дено 559 тонн молока.

Высокие рубежи наметил

коллектив подсобного хозяй
ства на будущую пятилетку. 
Поголовье крупного рогато
го скота увеличится в два 
раза и составит 1.100 голов. 
Производство молока возра
стет в три раза, мяса — в 
2,5 раза.

Сейчас в хозяйстве стро
ится животноводческий ком
плекс в кирпичном исполне
нии на 600 голов крупного 
рогатого скота. Строители 
СМУ-2 дали слово: в канун 
XXIV съезда партии сдать 
под монтаж коровник на 
200 голов.

За пятилетку намечено 
освоить 500 гектаров новых 
земель, на которых будут 
выращиваться картофель и 
силосные, культуры,, постро
ить десять теплиц общей 
площадью 6.200 квадрат-/ 
ных метров. С вводом в 
строй этих теплиц город 
нефтяников Стрежевой бу
дет получать более 700 цен
тнеров огурцов ежегодно. В 
нынешнем году появится но

вая отрасль в этом хозяйст
ве — птицеводство. СМУ-2 
сейчас заканчивает строи
тельство нулевого цикла 
птицефабрики, которая бу
дет давать до 6 миллион ов 
янц ежегодно.

В. ЖУКОВ.
А л е кса н д р о вски й  район.

ЗНАМЯ -  ОРСУ 
НЕФТЯНИКОВ

Коллективу ореа нефтега
зодобывающего управления 
«Томскнефть» по итогам ра
боты за;' четвертый квартал 
1970 года присуждено пе
реходящее Красное знамя 
Министерства торговли Рос
сийской Федерации. Этот 
успех завоеван работниками 
самого северного орса обла
сти напряженным трудом. В 
1970 году товарооборот 
возрос почти на одну треть,

расширилась сеть магази
нов, столовых. Коллектив 
орса обслуживает не, только 
поселок нефтяников — 
Стрежевой, но я нефтяной 
промысел, бригады бурови
ков, работников .транспорт
ных служб.

Красное знамя Министер
ства торговли вручено кол
лективу орса в торжествен
ной обстановке.

П. БАБИЧ.

РЕСПУБЛИКАНСКАЯ ‘ 
ПРЕМИЯ
В понедельник в област

ное управление кинофика
ции пришла правительст
венная телеграмма за подпи
сями председателя Комите
та по кинематографии. .при 
Совете Министров РСФСР 
А. Ф. Филиппова и предсе
дателя ЦК профсоюза ра
ботников культуры В. Паш
кова, В ней говорится: «До-

здравляем коллектив работ
ников кинофикации с прису
ждением второй премии ко
митета и ЦК профсоюза по 
итогам всероссийского со
циалистического соревнова
ния в IV квартале 1970 го
да. Желаем дальнейших ус
пехов в соревновании за до
стойную встречу XXIV съез
да партии».

В последнем квартале ми
нувшего года томские ки- 
нофикаторы, выполнив план 
на 109 процентов, обслужи
ли на 537.000 зрителей 
больше,' чем полагалось по 
плану.

И. ГРИГОРЬЕВ.

ИНФОРМАЦИЯ
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ XXIV СЪЕЗДА КПСС

НЕЛЕГКИЕ ЗАБОТЫ 
Л Е Г К О Й
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

«В целях более полного удовлетворения потребностей 
советских людей в одежде, обуви и других изделиях лег
кой промышленности увеличить объем производства про
дукции в этой отрасли на 35— 40 процентов». {Из про
екта Директив).

Какой вклад в решение этой задачи -могут внести пред
приятия нашей области, что мешает им увеличить выпуск 
изделий, повысить их качество—об этом рассказывает
ся в публикуемой сегодня статье.

За последние годы пред
приятия легкой промышлен
ности все больше превра
щаются в современные вы- 
с окомехаяизи ровавные про
изводства. Так, например, 
по существу на базе мастер
ской выросла крупная, осна
щенная новейшими поточ
ными линиями, обувная фаб
рика. Преодолевая большие 
трудности, связанные с не
хваткой квалифицирован
ных кадров, коллектив ра
ботает все более устойчиво.

Одно из крупных пред-, 
приятии легкой промышлен
ности области — швейная 
фабрика. Ее коллектив ус
пешно претворяет в жизнь 
требования новой системы 
планирования и экономиче
ского стимулирования. По
стоянно увеличивается вы
пуск изделий, растет полу
чаемая прибыль. За годы 
пятилетки реализовано из
делий дополнительно, к за
данию почти на 2 миллиона 
рублей.

Известны успехи томских 
трикотажников. Трикотаж
ная фабрика за счет роста 
производительности труда

АГИТАТОРЫ
РАЗЪЯСНЯЮ Т
ПРОЕКТ
ДИРЕКТИВ

В совхозе «Тунгусов- 
с.кий» Молчановского рай
она состоялся семинар аги
таторов и политинформато
ров. Участники' семинара 
прослушали лекции о меж
дународном. положении, со
общение о результатах хо
зяйственной деятельности 
совхоза в 1970 году и зада
чах сельских тружеников в 
первом году девятой пяти
легки, обсудили задачи по 
разъяснению проекта Ди
ректив. XXIV съезда КПСС 
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 годы.

В настоящее время агита
торы и политинформаторы 
рассказывают труженикам 
сел о значении этого важ
нейшего партийного доку
мента.

В. МАЙКОВ.

НИКТО
НЕ ОСТАНЕТСЯ 
В СТОРОНЕ

Как только пришли газе
ты с проектом Директив 
XXIV съезда партии по пя
тилетнему плану развития 
народного хозяйства на 
1971 — 1975 годы, в Криво- 
шеннсном райкоме партии 
было проведено совещание 
группы докладчиков и по
литинформаторов. Перед ни
ми поставлена задача — на
чать разъяснение проекта 
Директив среди трудящих
ся района. Проведено со
вещание секретарей партий
ных организаций и заведую
щих , агитпунктами райцент
ра. Во всех цехах, отделе
ниях, бригадах беседы о 
проекте Директив проводят 
агитаторы, пропагандисты.

Г. ЕРЕМИН.
с. Кривошеино. .

БЫТ И ПРОИЗВОДСТВО
Очень подробно в проекте 

Директив ЦК партии* гово
рится о широкой программе 
социальных мероприятий и, 
в частности, об улучшении 
службы быта. Рабочие ме
ханизированной колонны 
№ 74 треста «Сибэлектро- 
сетьстрой», занятые на 
строительстве линий элек
тропередач и подстанций, 
одобряют такую линию и 
предлагают, чтобы строи
тельство объектов быта 
включалось в производст
венные задания для мехко- 
лонны. Нам приходится 
жить вдали от населенных 
пунктов, а руководители ча
сто считают вопросы быта 
второстепенными. Мы были 
бы рады, если бы вопросы 
быта работников механизи
рованных колонн наши ру
ководители ставили на один 
уровень с производственны
ми вопросами.

А. СЕРГЕЕВА, 
работница механизиро
ванной колонны № 74 
треста «Сибэлектросеть- 

строй».

угеличила объем производ
ства за пятилетку на 85,6 
процента. В 2,7 раза за это 
время выросли прибыли.

Но, к сожалению, пере
чень хороших примеров на 
этом и кончается. Изделий 
народного потребления в об
ласти выпускается недоста
точно, да и качество их не
высокое. Не пора ли нам по
больше проявлять беспокой
ства о томской марке? Разве 
томские изделия не могут 
пользоваться такой же доб
рой славой, как ленинград
ские и рижские?

Вполне понятно, что до
биться этого нелегко. Не 
обойтись без расширения 
производства, внедрения со
временного оборудования, 
повышения культуры произ
водства, постоянного поиска 
и переобучения рабочих. К 
сожалению, не все коллек
тивы имеют условия для 
этого. Большинство пред
приятий ютится в тесных 
неприспособленных помеще
ниях. Стесненность, недо
статочная освещенность и 
вентиляция, отсутствие про
мышленной эстетики отри

цательно сказываются па 
росте производительности 
труда, качестве изделий. 
Соответствующие главки 
Министерства легкой про- 
мышлеиности РСФСР край
не ограниченно выделяют 
капиталовложения для раз
вития фабрик. Да й сами ру
ководители предприятий не 
проявляют должной настой
чивости в решении перспек
тивных вопросов, мало ис
пользуют ссуды, банковские 
кредиты, имеющиеся фонды 
для расширения и совершен
ствования производств,
улучшения культурно-быто
вых условий работающих.

Многие хозяйственники 
крайне робко, без всякого 
желания встречают предло- 

* жения о долевом участии в 
строительстве домов куль
туры, детсадов, пионер
ских лагерей, жилья. Да
же деньги, которые есть, 
не используются. Так, коже
венный завод имел сред
ства на жилье. Был за
ключен договор с пере
движной механизирован
ной колонной треста « Лет
ел ецпром строй » на строи
тельство четырехквартирных 
домов в поселке Дзержин
ском. Но в течение всего 
прошлого года завод не
представил проектной доку
ментации. . Очень медленно* 
без всякого желания на
предприятии решают вопро
сы проектирования и привяз
ки жилья и в 1971 году.

Такое же отношение пока
зали руководители тек
стильной фабрики. Они вы
ступили заказчиком на 
строительство общежития 
гостиничного тш т при доле
вом участии с передвижной 
механизированной колон
ной. Но по-серьезному не 
взялись за выполнение сво
их обязанностей заказчика.

Строительство, безуслов
но,- дело не простое. Тем 
более для колленсрвов не
больших предприятий, не 
имеющих в это-м опыта. 
Нужны не только жела
ние, но и настойчивость и 
умение решать вопросы 
проектирования.

Трикотажная фабрика 
заключила в прошлом году 
с нами договор на строи
тельство цеха, но проект-но- 
ометной документации и 
средств'нет до сих пор.

Чтобы оперативно (Юеепе- 
чнвать проектами реконст
рукцию, строительство пред
приятий легкой промышлен
ности, на наш взгляд, в 
г. Томске должна быть соз
дана единая дирекция. Она 
объединила бы все имею
щиеся средства, своевремен
но решала бы возникающие 
вопросы. Хозяйственные ру
ководители освободились бы 
от несвойственных вм дел, а 
у строителей появился бы 
единый заказчик. Почему 
возникла необходимость в 
таком предложении, думаем, 
ясно из выше приведенных 
примеров.

, Три года назад в г. Томске 
была создана передвижная 
механизированная колонна 
треста « Л е ген ецпром с тро й ».

Задачи этого подразделе
ния определены четко: стро
ить новые, реконструировать 
действующие заводы и фаб
рики. Н-о чтобы строить, 
прежде всего нужно соз
дать боеспособную, осна
щенную современной .техни
кой организацию, подкреп
ленную жилищной и произ
водственной базой. Создан
ная колонна материального 
подкрепления пока не полу
чила. Видимо, министерство 
легкой промышленности рас

считывало, что новый кол
лектив сумеет использовать 
промышленные базы ; суще
ствующих в г. Томске и об
ласти предприятий, факти
ческое состояние которых 
никто точно не представлял.

Руководители самих
предприятий избрали нейт
ральную позицию. На сло
вах они доказывают, что 
ПМК нужна, на деле же 
никакой помощи, кроме 
опять же слов сочувствия, 
молодой коллектив строите
лей не получил. В плановом 
же порядке в первый год 
в колонну поступила единст
венная техника — отбойные 
молотки. За два последую
щих года ценой больших 
усилий нам удалось создать 
временную, первой необхо
димости базу. Закончено 
проектирование постоянной 
лромбазы, жилого 70-квар
тирного дома, начато возве
дение общежития гостинич
ного типа. Стали понемно
гу поступать механизмы.

Нам бы очень хотелось, 
чтобы наши настоящие и бу
дущие заказчики проявили 
заинтересованность в ук* 

реплении передвижной ме
ханизированной колрнны, 
приняли бы долевое участие 
в финансировании строитель
ства. промбазы, жилья. .Ведь 
дальнейшая судьба самих 
предприятий : леткой про
мышленности целиком зави
сит от силы и мощностей 
«Легслецпромстроя». Ни 

для кого не секрет, что все 
фабрики испытывают боль
шую нужду в кадрах. Закре
пить опытных рабочих, не 
имея достаточного жилищ
ного фонда, невозможно. То 
есть проблемы строительст
ва — основные, коренные 
проблемы развития пред
приятий легкой промышлен
ности в нашей области. И 
дальнейшее сотрудничество 
между предприятиями лег
кой промышленности и 
строителями должно разви
ваться успешнее.

В. ЧУРИН,
начальник ПМК «Лег- 

спецпромстроя».
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Хорошо трудится в дни ударной вахты в честь 
XXIV съезда КПСС бригада бетонщиц завода 
сборного железобетона № 1 треста «Томсксель- 
строй», руководимая Е. П. Касаткиной. Коллектив 
этой бригады ежедневно выполняет сменные зада
ния не ниже чем на 120 процентов.

НА СНИМКЕ: передовые бетонщицы {сверху 
вниз) бригадир Е. П. Касаткина, М. Н. Гудыма, 
Н. С. Худякова, А. П. Любовская.

Фото В. Ефименко.

Д о л г каж д ого
Среди рабочих нашего за

вода, и в частности нашего 
цеха, проект Директив ЦК 
партии вызвал очень боль
шой интерес. Нам нравится 
тот деловой дух, реальность 
и в то же время грандиоз
ность целей, которые прису
щи этой программе на пред
стоящие пять лет.

Обращает на себя внима
ние тот факт, что проект 
Директив начинается с пе
речисления социальных ме
роприятий, которые наша 
партия предлагает осущест
вить в новой пятилетке. Мне 
очень понравилось, что, на
мечается бурное развитие 
жилищного строительства. 
Из-за жилья у нас ушли не
которые квалифицирован
ные рабочие. В последние 
годы наш завод, в отличие, 
например, о-т манометрового 
или режущих инструментов, 
плохо строит.

В то же время количество 
средств на жилищное строи
тельство, как и на решение 
других социальных проблем, 
зависит от нашей работы, от 
того, как трудится каждый 
инженер и каждый рабочий.

От личного вклада каждо
го человека, как указывает
ся в проекте Директив, зави
сит приумножение богатства 
страны. В нем говорится: 
«Чем богаче будет наша 
страна, тем лучше ' будет 
жить каждый советский че
ловек». Осуществление со
циальных мероприятий бу
дет возможным, если на 
всех рабочих местах продол
жится борьба за максималь
ное использование оборудо

вания, за наибольший съем 
продукции отличного каче
ства, за хозяйское решение 
всех вопросов.

Вот на нашем небольшом 
участке совсем недавно ка
залось, что всё возможности 
исчерпаны, что можно ска
зать: «Автоматические ли
нии мы обслуживаем хоро
шо, берем от них все, что, 
можно взять». Выло даже 
не совсем ясно, как нам 
удастся выполнить свое обя
зательство — дать к откры
тию партийного съезда до
полнительно к трехмесячно
му плану 2.000 корпусов 
моторов четвертого габарита 
и 3.000—третьего габарита. 
Мы думали в бригаде, иска
ли резервы и решили попро
бовать разбить бригаду на 
пять звеньев. Ничего вроде 
не изменилось: те же люди, 
те же линии, но между зве
ньями началось соревнова
ние за самую высокую 
сменную выработку. И вот 
результат: за один месяц мы 
сделали 3.300 корпусов 
обоих габаритов дополни
тельно к заданию.

Это показывает, что нет 
пределов, если идет творче
ская работа; идет поиск бо
лее совершенной технологии 
и организации труда. Упор
ство, дисциплинирован
ность, хозяйский подход 
каждого человека — глав
ное, что поможет нам до
стигнуть целей, выдвигае
мых нашей партией.

В. РЕДЬКИН,
наладчик завода «Сиб-

электромотор».

ш т

Григорий Федорович По
луянов заведует Еловской 
свинофермой совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района. Работа 
хлопотливая, ответственная,

но благодаря стараниям воз
главляемого им коллектива 
ферма увеличивает произ
водство продукции. Ко дню 
открытия XXIV съезда 
КПСС коллектив Еловской

свинофермы обязался полу
чить не менее 4.000 порося* 
— почти вдвое больше, чем 
в первом квартале прошло
го года.

Фото В. Ефименко.

УСКОРИТЬ СКОРОСТЬ
Коллектив СМУ-8 управ

ления «Химсгрой» известен 
в Томске быстрыми темпа
ми и высоким качеством 
строительства лаборатор
ных, учебных, культурно- 
бытовых и жилых зданий 
для вузов. В прошедшей 
пятилетке с помощью этого 
коллектива решена пробле
ма студенческого жилья. В 
городе появились студенче
ские девятиэтажки. Пяти
летний путь СМУ-8 отмечен 
и такими великолепными 
сооружениями, как Дворец 
спорта и аэропорт. На 52 
миллиона рублей генподряд
ных работ выполнил коллек
тив в 1966— 1970 годах. 
Производительность' труда 
на стройплощадках возрос
ла за это время в 1,7 раза. 
Радуют и другие достиже
ния передового в Томске уп
равления. Еще больший раз
ворот работ намечает он в 
своей новой пятилетней про
грамме.

Поэтому в докладе секре
таря Томского горкома пар
тии М. С. Козырева на соб
рании коммунистов СМУ-8. 
посвященном обсуждению 
проекта Директив' ЦК 
КПСС, не раз упоминались 
крупные объекты и говори
лось: «Ваш коллектив бу
дет строить... От вас зави
сит... Ваше непосредствен
ное участие...». Нефтехими
ческий комплекс, академго
родок, животноводческие 
комплексы, Томская птице
фабрика, жилье для вузов
ских работников... В докла
де М. С. Козырева называ
лись незаконченные и еще 
не начатые объекты, сроки 
сдачи которых будут зави
сеть от того, насколько эф
фективно, рационально, про
изводительно и экономно 
сумеет использовать коллек
тив свои силы, технику, ма
териальные ресурсы.

Начальник СМУ-8 Д. А. 
Шумаев сказал в своем вы
ступлении, что изучение 
проекта Директив заставля
ет сделать главный вывод— 
нужны более целеустрем
ленные и более сконцентри
рованные усилия. Сокра
тить сроки строительства, 
привести эти сроки в соот
ветствие с установленными 
нормативами, — говорится 
в проекте Директив. На эти 
слова обратил внимание 
коммунистов Д. А. Шумаев. 
«В прошедшем году мы не

сумели уложиться в норма
тивные сроки ни на одном 
объекте, кроме Дворца 
спорта», —- сказал он. 
Серьезную заботу следует' 
проявить также о расходо
вании основных строитель
ных материалов в соответст
вии с нормами, о сокраще
нии незавершенного произ
водства. «Все цели, постав
ленные в разделе «Капи
тальное строительство» про
екта Директив, очень высо
ки, — говорил Д. А, Шума
ев. — И мы должны потру
диться над пересмотром на
шей программы, повысить 
ответственность, быть более 
инициативными, чтобы вы
полнить наказ партии».

Штукатуры бригады 
Л. Е. Плоткина, которые за
канчивают отделку нового 
общежития ТПИ на площа
ди Кирова, горячо одобряют 
проект Директив. Их брига
дир, выступая на собрании, 
заявил, что они обязались 
сдать общежитие к съезду 
партии и слово свое сдер
жат. Л. Е. Плоткин отмеча
ет, что, несмотря на боль
шие перемены в труде от
делочников, по-прежнему 
многие операции делаются 
вручную.

— Мы хотели бы видеть 
на своих рабочих местах 
комплексную механизацию 
и уж постарались бы взять 
от техники все, что она мо
жет дать, — сказал он.

Немало трудностей испы
тывают штукатуры из-за 
низкого качества материа
лов. Механизация труда и 
хорошие материалы, по мне
нию Л. Е. Плоткина, состав
ляют основу в повышении 
эффективности строительст
ва, к чему зовет проект Ди
ректив.

— За пятилетку наш кол
лектив сдал 83.902 квадрат
ных метра шилья, — ска
зал начальник планового от
дела И. В. Севостьянов. — 
В этом году должны ввести 
14.700 квадратных метров. 
Большую роль в сокраще
нии • сроков строительства 
играют прогрессивные рас
четы за объект целиком или 
за законченный этап. Эти 
расчеты еще не применяют
ся и на половине наших объ
ектов, в то время как уже в 
будущем году коллектив пе
рейдет на новую систему 
планирования и экономиче
ского стимулирования.

М. С. Дюндик, старший

прораб, в своем выступле
нии рассказал о ходе строи
тельства хлебозавода, сдача 
которого намечена к съезду 
партии. Положение дел на 
этом объекте вызывает 
серьезную тревогу, так как 
не закончена целиком ни 
одна технологическая цепоч
ка предприятия. «Отноше
ние заказчика к своему объ
екту весьма прохладное. Он 
выступает в роли смотрите
ля, а не помощника, — ска
зал М. С. Дюндик. — Со
кратить сроки строительст
ва предприятий и освоения 
мощностей на вновь вводи
мых в действие предприяти
ях — эти строки из проекта 
Директив вызывают мысль 
о том, что должна быть по
вышена ответственность не 
только подрядчика, но и за
казчика.

— У нас есть сдвиги, — 
сказал в своем выступле
нии главный инженер 
СМУ-8 И. И. Кузьмин. — 
Много технических новинок 
внедрено за пятилетку. С их 
помощью ускорились возве
дение и сдача объектов, 
улучшилось качество работ. 
Но, знакомясь с проектом 
Директив, сознаешь, что до 
сих пор мы трудились в за
медленном темпе. Нужно с 
удвоенной энергией и упор
ством механизировать руч
ной груд, ставить во главу 
угла технический прогресс.

И. И. Кузьмин обратился 
с призывом к городским пар
тийным н советским органи
зациям помочь в налажива
нии конструктивных, дело
вых отношений между заказ
чиками, проектировщиками, 
подрядчиками и субподряд
чиками. Несогласованность 
их действий вызывает сни
жение эффективности строи
тельства. Строительство До
ма Советов на площади Ле
нина и вузовского микрорай
она на ул. Нахимова затя
гивается, по словам И. И. 
Кузьмина, из-за неупорядо
ченности этих отношений.

Обсуждение проекта Ди
ректив ЦК КПСС по пяти
летнему плану развития на
родного хозяйства в СМУ-8 
было характерно конкрет
ностью, критическим анали
зом своих дел, стремлением 
сделать все, чтобы эта пяти
летка отличалась от прошед
шей еще большим размахом 
строительства.

В. СЕРГЕЕВ.

Диапазон рабочих чертеж ей
С интересом обсуждается 

проект Директив XXIV съез
да КПСС по новому пяти
летнему плану коллективом 
инженерно-технических ра
ботников и служащих «Том- 
гипротранса». Он открывает 
главное, что характеризует 
предстоящий этап борьбы за 
коммунизм, — уверенное 
развитие экономики страны 
и быстрый рост благосостоя
ния народа.

Особый интерес в коллек
тиве вызвала программа 
дальнейшего развития же
лезнодорожного транспорта 
и связи. И это понятно: про
ектированием объектов же
лезнодорожного транспорта 
и связи в районах Западной 
и Восточной Сибири за
нимается наш институт. Про
ект Директив намечает 
построить в стране 7 —8 ты
сяч километров вторых пу

тей, электрифицировать 
6— 7 тысяч километров же
лезных дорог, построить 
5—6 тысяч километров но
вых железнодорожных ли
ний, а также продолжить 
оборудование железных до- 

' рог автоблокировкой, дис
петчерской централизацией 
и современными видами свя
зи.

Институтом уже сейчас 
выполняются задания про
екта Директив, связанные с 
электрификацией железно
дорожной магистрали Кор- 
шуниха—Лена. Готовятся 
рабочие чертежи жилого по
селка, технических, граж
данских и производственных 
зданий на станции Кеть Том
ской области, арматурного 
цеха и ремонтных мастер
ских для объектов стройин
дустрии треста «Томск- 
трансстрой», автоблокиров

ки, диспетчерской центра
лизации и связи для желез
нодорожной линии Хаба
ровск— Вяземская на Даль
нем Востоке.

Через глухую тайгу и бо
лота протянулись рельсы 
строящихся железных дорог 
Асино— Белый Яр и Хреб
товая — Усть-Илимская 
ГЭС, для быстрейшего, за
вершения которых в девя
той пятилетке вкладывается 
много напряженного твор
ческого труда большого 
коллектива института. В 
Томске и области нам пред
стоят большие работы по 
проектированию внешнего 
транспорта к нефтехимиче
скому комплексу и керами
ческому комбинату, мостов 
и реконструкции депо стан
ции Томск-П для ремонта 
тепловозов.

Грандиозность и широта 
задач, поставленных в про
екте Директив XXIV съезда 
КПСС, впечатляют и обязы
вают проектировщиков еще 
больше повышать уровень 
технико-экономических обо
снований проектов, приме
нять наиболее совершенные 
технологические, строитель
ные и архитектурно-плани
ровочные решения, обеспе
чивать снижение сметной 
стоимости строительства за 
счет более рациональных 
проектных решений.

Намечаемое проектом 
Директив большое развитие 
железнодорожного тран
спорта уже в первом году 
пятилетки предопределило 
увеличение плана института 
на 11 процентов, что по
требует от коллектива напря
женной работы и значи
тельного повышения произ

водительности труда. Одна
ко институт испытывает ост
рый недостаток рабочей пло
щади. Это не позволяет ис
пользовать в проектном де
ле современное оборудова
ние и внедрить в поцной ме
ре научную организацию 
труда. А строительство про
изводственного здания ин
ститута из года в год тре
стом «Томсктрансстрой» за
тягивается.

Понимая важность задач,, 
намеченных проектом Ди
ректив XXIV съезда КПСС, 
инженерно-технические ра
ботники и служащие «Том- 
гияротранса» полны реши
мости внести достойный 
вклад в дело развития 
транспортных путей Сибири.

Д. КОШЕЧКИН, 
секретарь партбюро

«Томгнпротранса»,

С Т Р А Д А  В
Т Е П Л И Ц А Х

В проекте Директив по 
пятилетнему плану преду
сматривается дальнейшее 
развитие всех отраслей сель
ского хозяйства. Естествен
но, что овощеводы приго
родного района не остались

в стороне от больших дел. 
С первых дней 1971 года 
начали готовить трудовые 
подарки XXIV съезду пар
тии труженики совхозов 
«Рыбаловскнй», «Корнилов
ский», «Батуринский», го
родского тепличного комби
ната. На месяц раньше, чем 
в предыдущие годы, начали 
разогрев теплиц овощеводы 
совхоза «Корниловский». 15 
стеклянных теплиц укрыто

пленкой в совхозе «Рыба- 
ловский». В этом же хозяй
стве в 28 стеклянных теплиц 
завезено биотопливо для вы
гонки рассады. В тепличные 
хозяйства района завезено 
более 4 тонн лука-выборки 
для выгонки зеленого пера. 
Первыми высадили лук в 
теплицы овощеводы совхоза 
«Батуринский». Первая 
зелень и овощи на сто
лах горожан появятся из

совхозных теплиц района к 
съезду партии.

Радуют трудовыми дости
жениями овощеводы город
ского тепличного хозяйства. 
Огурцы высажены здесь на 
площади 9 тысяч квадрат
ных метров. К середине мар
та будут выращены первые 
центнеры овощей. К откры
тию съезда горожане полу
чат не менее 8 тонн огурцов.

Благодаря Трудовоку эн
тузиазму тепличниц М. В. 
Шабуниной, Г. Т. Шестако
вой, Е. В. Родиной не толь
ко проведена значительно 
раньше срока огуречная по
севная, но и полным ходом 
идет сбор урожая зеленого 
лука. К середине февраля 
на городские прилавки по
ступило более 13 тонн лука.

А. ТАРАСОВ.
Томский район.

к ш а м а а м
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Когда депутаты Кировско
го районного Совета и гос
ти, приглашенные на VII 
сессию райсовета, вошли в 
фойе Дома ученых, многие 
были приятна удивлены: зал 
представлял собой выстав
ку. Модели кораблей, ми
ниатюрные станки, изящная 
одежда, искусно выполнен
ные картины из засушенных 
трав, вкусные торты и мно
гое другое — плод фантазии 
и трудолюбивых рук уча
щихся школ.

Каждому депутату вручи
ли красивый сувенир, тоже

изготовленный школьника
ми. Если к этому добавить, 
что участники сессии по
смотрели кинофильмы о луч
ших педагогах и воспитате
лях района (его сняли юные 
кинооператоры), станет яс
ным, с каким старанием ра
ботники Кировского райис
полкома готовились к об
суждению вопроса о роли 
семьи, школы и обществен
ности . в воспитании подра
стающего поколения.

Докладчик — секретарь 
Кировского райкома КПСС 
А. П. Габрусенко, содоклад

чик — . председатель посто
янной депутатской комис
сии по народному образова
нию К. И. Еременко отме
тили: немало делается у нас, 
чтоб дети росли трудолюби
выми, хорошо учились. В 
первом полугодии успевае
мость в школах района по
высилась, почти каждый тре
тий ученик учится на 4 и 5.

Педагогические коллекти
вы ведут большую внекласс
ную работу, стали больше 
уделять внимания связи с 
семьей. В школах организо
ваны лектории, проводятся

дни открытых дверей, соб
рания отцов, конференции
родителей.

Активно работает совет 
микрорайона при школе 
X? 9, в районах школ 
№№ 48, 50, 51 созданы дет
ские клубы «Факел», «Звез
дочка» и «Ромашка».

Деятельное участие в вос
питании подрастающего по
коления принимает общест
венность шефствующих
предприятий: заводов мано
метрового, режущих инст
рументов я других.

Но, как отметили доклад

чики я выступившие в пре
ниях депутаты библиотекарь 
школы № 12 С. Ф. Мурав
лева, аспирантка универси
тета Н. Б. Ковалева, токарь 
манометрового завода Э. В. 
Быкова, директор школы 
Х? J.5 3. Г. Незнанова, пре
подаватель школы № 35 
Л. В. Суздальская и другие, 
в работе школ и обществен
ности по воспитанию подра
стающего поколения имеют
ся серьезные пробелы. Бо
лее тысячи учащихся явля
ются неуспевающими, две 
трети имеют посредственные 
знания. Во многих школах 
наблюдается большая теку
честь преподавательских 
кадров.

Выступающие критикова
ли педагогический институт 
и университет за то, что 
их студенты не стали ини
циативными и надежными 
друзьями подростков. , В

районе не хватает учителей 
пешщ, рисования, труда. 
Было также указано на сла
бую деятельность ряда сове
тов содействия семье и шко- 

. ле, советов микрорайонов. 
Коллективы многих пред
приятий и учреждений не 
предъявляют должных тре
бований к родителям за вос
питание детей.

Анализируя причины не
достатков воспитательной 
внешкольной работы, орато
ры подчеркивали, что по
стоянные комиссии райсове
та, его исполком должны 
уделять больше внимания 

' работе с детьми по месту 
жительства.

II принятом решении де
путаты Кировского райсове
та наметили конкретные ме
ры по улучшению воспита
тельной работы с детьми и 
подростками.

Коллектив столярного цеха Асиновского деревообра
батывающего комбината выступил ннициаторЬм соревно
вания за высокую культуру производства. 14 лет тру
дится здесь станочник Николай Михайлович Мальцев. 
Встав на трудовую вахту в честь XXIV съезда КПСС, он 
добивается отличных успехов. Фото Е. Лисицына.

ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ ПОСЕЛКОВОГО СОВЕТА

В и с п о л к о м  
п о с т у п и л а  
ж а л о б а . . .

Письма трудящихся... 
Среди них есть предложе
ния, замечания о работе ис
полкома, ес.ть самые разно
образные жалобы. Их авто
ры в большинстве затраги
вают житейские вопросы 
разной сложности. Одни 
можно решить быстро и про
сто, другие требуют време
ни, большой организатор
ской работы, значительных 
материальных затрат. Вот 
пример.

Рабочие кожевенного за
вода написали нам о неради
вом отношении к своим обя
занностям продавца местно
го. магазина. Мы немедленно 
направили в этот магазин 
председателя постоянной ко- 
мисии по торговле А. Л. 
Клюева. Факты подтверди
лись. По результатам про
верки состоялось заседание 
исполкома. Депутаты реко
мендовали уволить с работы 
продавца. Их рекомендация 
выполнена.

А вот когда жители улиц 
Советской и Октябрьской 
Н. Р. Перкова, А. И. Глад
ких, М. М. Борисова и дру
гие пожаловались на пло
хое водоснабжение, тут 
сразу ничего нельзя было 
сделать. Мы объяснили ав
торам жалобу, что их тре
бования учтены, что испол
ком не оставит их письма 
без внимания, что решено 
строить водопровод. Этот 
вопрос потом обсуждали на 
заседаниях исполкома, сес
сии сельского Совета, сове
товались с руководителями 
хозяйственных организаций, 
изыскивали средства, мате
риалы, рабочую силу. При 
всех трудностях на улице 
Октябрьской была построе
на водокачка, а по улице 
Советской и Ленина проло
жено 1.700 погонных мет
ров водопровода, установле
ны четыре водоразборные 
колонки, которые действуют 
круглый год.

Много усилий от депута
тов потребовало также удов
летворение просьб жителей 
улицы Школьной И. Т. Ста
рых, М. И. Лопухина, А. И. 
Штукерта. Они пожалова
лись на то, что весной ули
цу затопляет водой, и лужи 
длительное время не просы
хают. С помощью жителей 
осенью прошлого года на 
8 0 .сантиметров подняли до
рожное полотно, загравиро- 
вали дорогу, благоустроили 
улицу. А на улице Совет
ской, чтобы избавить жите
лей от грязи и затопления,' 
пришлось сооружать водо
слив для спуска талых и 
летних вод. Сделано это 
также по письму жителей

А. А. Попадейкиной и Г. А.
Захаровой.

Партия настойчиво укреп
ляет демократические нача
ла во всей нашей жизни, по
вышает личную ответствен
ность работников за пору
ченное дело. И, естественно, 
рассмотрение писем, заявле
ний и жалоб граждан зани
мает значительное место в 
работе нашего Совета и всех 
общественных организаций. 
В поселковом Совете мы 
принимаем людей ежеднев
но в течение всего рабочего 
дня. Любой гражданин мо
жет также встретиться со 
своим депутатом в избира
тельном округе. Население 
знает о времени и месте 
встречи, так как оповещаем 
об этом по радио, заранее 
вывешиваем объявления.

Все письменные и устные 
жалобы обязательно реги
стрируются в специальном 
журнале, и я лично контро
лирую их исполнение. Счи
таю это одной из своих глав
ных обязанностей. Ежене
дельно провожу оператив
ные совещания с работни
ками исполкома, на которых 
идет речь о рассмотрении 
жалоб и предложений. Орга
низуем также контрольные 
проверки работы с письма
ми трудящихся в учрежде
ниях, на предприятиях и в 
организациях. Например, .за
слушивали на заседании ис
полкома руководителей лес
промхоза, лесхоза, кожевен
ного завода.

Постоянная комиссия по
селкового Совета по социа
листической законности и 
охране общественного по
рядка часто интересуется, 
как организован прием 
граждан руководителями ор
ганизаций, каков там поря
док рассмотрения заявле
ний. И когда это необходи
мо, на своих заседаниях за
слушивает доклады отдель
ных руководителей.
. Депутаты проверяют ре

гистрацию заявлений, инте
ресуются у авторов, удов
летворены ли они ответами 
на свои ходатайства и пре
тензии. , .

Трудно переоценить ини
циативу депутатов по пре
дупреждению жалоб. Вот 
один из примеров. Депу
таты А. Г. Шаповалов 
и П. Ф. Янцек обратили 
внимание на захламленность 
сточных канав, отсутствие 
переходных мостиков и 
подъездных путей к некото
рым домам. Наметили пред
ложения и пришли в испол
ком. Их предложения по

служили основой решения 
исполкома «О недостатках в 
проведении благоустрои
тельных работ в поселке 
Тимирязевский».

В прошлом году мы про
вели для депутатов специ
альный семинар о практике 
и методах рассмотрения пи
сем граждан. Систематиче
ски проводим юридические 
консультации, беседы по 
разъяснению советского за
конодательства.

Искоренять источники 
жалоб помогает выполнение 
наказов избирателей. В ок
тябре 1970 года мы уже вы
полнили все наказы, данные 
избирателями депутатам по
селкового Совета 12-го созы
ва. Большинство прежних 
жалоб, касавшихся культур
но-бытового обслуживания 
населения, имело прямое 
отношение к неудовлетвори
тельному выполнению нака
зов избирателей именно по 
этим вопросам. В 1969 году, 
например, люди жаловались 
на плохое водоснабжение: 
перемерзали водоразборные 
колонки. Когда их утепли
ли, поставили несколько но
вых и проложили еще три 
километра водопровода, жа
лобы на эту тему исчезли.

Значительно сократился 
поток жалоб и на торговое 
обслуживание. Это потому, 
что мы добились расшире
ния торговой сети. На тер
ритории Совета сейчас ра
ботают 25 промышленных и 
продовольственных магази
нов, 3 столовые, сдан в экс
плуатацию хлебозавод.

В населенных пунктах на
шего поселкового Совета 
проживает около десяти 
тысяч человек. Здесь рас
полагаются крупный лес
промхоз, опытно-показатель
ный механизированный лес
хоз, учебно-опытный лес
хоз, лесозавод, а также ко
жевенный завод, дорожно
строительное управление, 
районная больница, 3 обла
стных туберкулезных сана
тория, 5 школ, 3 детских 
комбината и т. д.

Забот депутатам хватает. 
Отрадно отметить, что эти 
заботы не были безрезуль
татными. В 1970 году сда
ны в эксплуатацию клуб, 
несколько жилых домов, 
школа с теплицей и столяр
ной мастерской, администра
тивный корпус Тимирязев
ской районной больницы.

Во многом нам помогает 
общественность. Созданы и 
активна действуют 13 улич
ных комитетов, 11 товари
щеских судов, 4 совета пен
сионеров. добровольная на
родная дружина объединя
ет 280 человек.

Общими усилиями депута
тов, общественности уда
лось резко сократить поток 
жалоб. Статистика такова: в
1967 г. к нам поступило 
46 письменных жалоб, в
1968 г. — 41, в 1969 г. — 
37, в 1970 г. 14.

Б. КОРШУНОВА,
председатель Тимиря
зевского поселкового
Совета Томского райо

на.

5 Материал подготовлен ; 
; нештатным отделом со- ; 
$ ветской работы. >

К У Б А :  П Р О И З В Е Д Е Н  В Т О Р О Й  М И Л Л И О Н !
ГАВАНА, 22 февраля. 

(ТАСС). Куба произвела 
второй миллион тонн саха
ра. Он был получен вчера 
вечером в результате 25 
дней напряженного труда 
рубщиков тростника и рабо
чих 147 сахарных заводов.

Страна прилагает сейчас

все усилия к тому, чтобы 
получить к концу сезона 
7 млн. тонн сахара. С этой 
целью заранее была прове
дена модернизация и рекон
струкция некоторых сахар
ных заводов. На плантации 
поступили сотня специально 
оборудованных комбайнов.

На помощь мачетерос-про- 
фессионалам на поля отпра
вились тысячи добровольцев 
с промышленных и сельско
хозяйственных предприятий, 
из учреждений и учебных 
заведений страны. Впервые 
широко применяется новый 
прогрессивный метод убор-

ПРАЗДНИК СОВЕТСКИХ 
ВООРУЖЕННЫХ СИЛ

ВАРШАВА, 22 февраля. 
(ТАСС). «Праздник Совет
ских Вооруженных Сил» — 
так озаглавлена передовая 
статья в газете «Жолнеж 
вольности»,

«Советская Армия, — 
пишет газета, — сейчас яв
ляется главным и решаю
щим фактором оборонной 

i  мощи всего социалистиче
ского содружества, главным 
звеном Объединенных во
оруженных сил Варшавско
го Договора». Советская 
мощь, говорится далее в 
статье, эффективно охраня
ет европейские социалисти
ческие страны от империа
листической агрессин.

В статье подчеркивается, 
что годовщину создания Со
ветской Армии торжествен
но отмечает не только со
ветский народ, но также 
народы социалистических 
стран, все борцы за социа
лизм, прогресс и прочный 
мир на земле. Исторический 
опыт красноречиво доказал, 
продолжает «Жолнеж воль
ности», что военная мощь 
первого социалистического 
государства служила и слу
жит не только обороне и 
безопасности Советского 
Союза, но и делу укрепле
ния мира в Европе и во 
всем мире. В статье под
черкивается, что польский 
народ связывает с Совет
ской Армией братство идей, 
традиции совместной борьбы 
с гитлеровскими фашистами.

И С Т О Р И Я  О В З Я Т К А Х
ВАШИНГТОН, 22 февра

ля. (ТАСС). В американ
ской столице разразился 
скандал, который заставил 
многих усомниться в непо
грешимости «отцов штатов».

Еще в 1968 году бывший 
губернатор штата Запад
ная Виргиния Уильям Бэр
рон предстал перед феде
ральным большим жюри по

обвинению во взяточничест
ве. Однако обвинение было 
снято за «недостаточностью 
улик». И лишь только спу
стя три года в Вашингтоне 
установили, что такое реше
ние присяжных объясня
лось д«ольно просто — вы
сокопоставленный мошен
ник дал «выкуп» в 25.000

долларе» за свое освобожде
ние бывшему председателю 
большого жюри Ральфу
Бакэлю.

Сейчас перед судом пред
стали трое —- Бэррон, его 
жена и Банэлю. Этрй непри
глядной историей занялся 
сам министр юстиции США 
Джон Митчелл.

ПРОВОКАТОРЫ НЕ УНИМАЮТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. 

(ТАСС). Сионистские мо
лодчики пытались вчера со
рвать здесь концерт совет
ского скрипача И. Ойстраха.

Перед началом концерта 
хулиганствующие элементы 
собрались у вхрда в зал фи
лармонии, выкрикивали ан

тисоветские лозунги и угро
жали входящим в зал. Адми
нистрации пришлось не
сколько раз прерывать вы
ступление советского скри
пача.

Сионистским хулиганам, 
однако, не удалось сорвать 
концерта И. Ойстраха. Пос

ле выступления, в програм
му которого вошли произ
ведения Баха, Чайковского, 
Сен-Санса и других компо
зиторов, публика долго не 
отпускала музыканта.

Гастроли Игоря Ойстраха 
в США продолжаются. Сле
дующий его концерт состо
ится в Балтиморе.
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СТАТЬИ И РЕЧИ 
Л. И. БРЕЖНЕВА 
ИЗДАНЫ В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 22 февра
ля. (ТАСС). Будапештское 
издательство политической 
литературы им. Кошута вы
пустило в свет сборник вы
ступлений Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на венгерском 
языке. Сборник называется 
«По ленинскому пути». . Он 
включает в себя статьи и 
речи Л. И. Брежнева за пос
ледние пять лет.
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\ МОНГОЛЬСКАЯ 
НАРОДНАЯ 

РЕСПУБЛИКА 
Во многих городах н на

селенных пунктах Монголии 
с помощью Советского Сою
за сооружаются школы-ин

тернаты. При школах соз
даются клубы, спортивные 
залы, строятся жилые дома 
для преподавателей. Окон
чание строительства приуро
чивается к празднованию 
50-летия со дня победы в

Монголии народной револю
ция (21 июля 1971 года).

НА СНИМКЕ: на строи
тельстве школьного здания 
в городе Алтай Гобн-Алтай- 
ского аймака.

АПН. 1971 F,

ки тростинка — предвари
тельное обжигание листьев, 
который позволил поднять 
производительность труда в 
три-пять раз. «

Благодаря энтузиазму 
трудящихся и продуманной 
организации работ сафра 
интенсивно набирает темпы.

ЖИЗНЬ
ДОРОЖАЕТ

ЛОНДОН, 22 февраля, 
(ТАСС). Три английские 
нефтяные компания объяви
ли о новом повышении цен 
на бензин и другие нефте
продукты — четвертом за 
последние шесть месяцев.

Сообщая об этом, газета 
«Пипл» подчеркивает, что 
рост цеи в Англия достиг 
беспрецедентных масштабов. 
Еще более резкое увеличе
ние цен, пишет газета, прои
зойдет в апреле, когда пра
вительства начнет осуще
ствлять финансовые меры, 
предусмотренные в октябре 
прошлого года. Их следст
вием явится новое повыше
ние цен на продукты пита
ния, повышение железно
дорожных тарифов, квар
тирной платы.

Жертвами роста дорого
визны в первую очередь 
становятся низкооплачивае
мые категория трудящихся 
и миллионы пенсионеров. 
«Пенсионеры, — заявил 
президент Национальной 
федерации ассоциации пен
сионеров Томас Наттолл,-— 
страдают сейчас больше, 
чем в любой другой период 
их жизни. Я не представ
ляю, что может случиться, 
если стоимость жизни будет 
повышаться н дальше».

Решительное
осуждение

ХАНОЯ, 22 февраля. 
(ТАСС). В течение пяти 
дней — с 17 по 21 февраля 
американские самолеты под
вергали бомбардировке и 
обстрелу район Виньлинь и 
провинцию Куангбинь. Вме
сте с тем разведывательные 
самолеты США вторгались 
в воздушное пространство 
других районов Северного 
Вьетнама. Об этом говорит
ся в опубликованном здесь 
сегодня заявлении предста
вителя министерства иност
ранных дел ДРВ, решитель
но осудившем эти новые ак
ты агрессии США.

В заявлении указывается, 
что защитники провинции 
Нгеан н города Хайфон сби
ли два беспилотных разве
дывательных самолета
США.
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РЕМ ОН Т П РИ О СТ А Н О В Л Е Н
Многие совхозы Коженни- 

ковского района успешно ве
дут ремонт техники. Хорошо 
организован ремонт тракто
ров в совхозе «Малинов
ский», выполнившем план
4-го. квартала и января ны
нешнего года на 170 процен
тов, Совхоз «Кожевников- 
ский» выполнил план на 
175. процентов. «Ювалин- 
ский»—  на 111 процентов.

Очень много нужно в рай
оне поднимать весновспаш
ки. Хорошо готовятся к это
му в совхозе «Кожевников- 
ский», где все плуги отре
монтированы. В совхозе 
«Заветы Ленина» отремон
тировано 35 плугов вместо 
20 по плану. Почти все хо-

Заканчивается строительст
во ретрансляционной линии 
Анжеро-Судженск — Колпа- 
шево. Сейчас идет настройка 
аппаратуры телевизионного

зяйства перевыполнили пла
ны ремонта сеялок и почво
обрабатывающей техники. 
Но вот в совхозе «Дубров
ский» нужно было отремон
тировать 22 комбайна, а по
ка не сделано ничего.^ Не 
ремонтируются комбайны в 
совхозе «Заветы Ленина».

В чем же дело? Дело в 
том, что в январе нового го
да ремонт техники, по сути, 
был приостановлен. Обра
тимся к цифрам. 60 тракто
ров должны были поставить 
хозяйства Кожевниковского 
района на линейку готовно
сти, а поставили только 34. 
Всего 17 сеялок было отре
монтировано в январе. Из

ретранслятора в Колпашеве. 
Монтажники решили сдать его 
в эксплуатацию к открытию 
XXIV сьезда КПСС. Поэтому 
в магазинах города и района 
идет оживленная торговля те-

50 тракторов Т-4 отремонти
ровано 18. Ремонт, по сути, 
приостановлен потому, что 
Уртамское отделение «Сель
хозтехники» не обеспечива
ет хозяйства необходимыми 
запасными деталями. В 4-м 
квартале то, что было на 
складах, израсходовано, а 
с нового года ремонтники 
заняты поиском запасных 
деталей. В районе нужно 
было отремонтировать в 
первом квартале 40 культи
ваторов, а сделали всего 10, 
да и то не полностью. На 
тракторы Т-4 .нет вообще 
никаких запасных частей.

П. БОРИСОВ.
Кожевниковский район.

левизионными приемниками, 
ставшими здесь ходовым то
варом. Владельцами телевизо
ров стала первая тысяча кол- 
пашевцев.

В. ИВАНОВ.

ПОМНИТ МИР СПАСЕННЫЙ
— Как проехать к «Ци

тадели»? —
На этот мой вопрос выз

валось ответить сразу не
сколько человек, стоявших 
на автобусной остановке. В 
Познани все хорошо знают 
это место. Приезжающим 
гостям всегда в первую 
очередь предложат посетить 
«Цитадель».

Собственно, от грозной 
крепости осталось лишь од
но название. На огромном 
холме, возвышающемся над 
городом, сейчас раскину
лись сады и скверы, пересе
ченные аккуратными аллея
ми. Здесь гуляют влюблен
ные и молодые матери с 
детьми.. Здесь царит дишй- 
на. Только памятники и 
кладбище в центре самого 
большого парка, где лежат 
воины, павшие при освобож
дении Познани из-под гитле
ровской неволи, напоминают 
о славной истории этих 
мест, о героических днях 
штурма «Цитадели» в фев
рале сорок пятого.

В то время здесь еще бы
ла крепость, окруженная 
стеной. В крепости засели 
фашисты. Были это в основ
ном эсэсовские части, не же

лавшие сдаваться даже тог
да, когда было уже ясно, 
что гитлеровцы проиграли 
войну. Они оборонялись 
ожесточенно, как попавший 
в западню хищник, на под
ступах к «Цитадели» шли 
кровавые бои. Плечом к 
плечу с воинами Советской 
Армии дрались с оккупан
тами польские патриоты. 
Гитлеровцы не выдержали 
решительного натиска. Поч-. 
ти двадцать тысяч отъяв
ленных головорезов было 
взято в плен.

В канун Дня Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота была закончена лик
видация . немецко-фашист
ской ‘группировки в «Цита
дели». День 23 февраля 
был объявлен днем освобож
дения Познани — древнего 
польского города на реке 
Варта.

С тех пор прошло двад
цать шесть лет. Но в- памя
ти благодарных жителей го
рода хранятся имена героев, 
сражавшихся с гитлеровца
ми и «Цитадели», имена ос
вободителей, из которых 
многие не дожили до слав
ной победы над гитлеров
ским фашизмом.

В дни всенародных празд
ников возлагаются венки и

букеты цветов у обелиска 
Братства по оружию, на мо
гилы советских воинов и 
польских патриотов, погиб
ших при штурме «Цитаде
ли». Настоящими опекуна
ми кладбища стали дружи
ны польских иионеров-хар- 
цероБ. Весной они высажи
вают здеа! траву н цветы, 
содержат в порядке могилы 
воинов. Зимой убирают снег. 
Пионеры разыскивают семьи 
погибших, переписываются с 
ними, пишут биографии ге- 
роев-освобо дител ей. Многие 
дружины и отряды харце-' 
ров носят имена воинов Со
ветской Армии, погибших в 

. боях за Познань.
Бывшая территория «Ци

тадели» теперь превращена 
в Парк братства по оружию. 
Его территория занимает 
свыше ста гектаров. В цент
ру парна — музей штурма 
крепости: Здесь хранятся 
также урны с землей, при
сланной из десятков совет
ских городов, сыны которых 
похоронены в Познани. Свя
щенная сталинградская, се
вастопольская, брестская, 
ленинградская, московская 
земля собрана в строгих 
урнах. Рядом с ними земля 
Свердловска, Алма-Аты, 
Тбилиси, Фрунзе.

Вокруг музея молодые бе
резки, высаженные жителя
ми Познани. Березки обра
зуют центральную аллею 
парка, названную аллей Со
ветских республик. Парал
лельно проходит аллея 
Дружбы, засаженная топо
лями и кленами. На ней на
ходится памятник, братства 
и фигура скорбящей матери 
работы харьковских скульп
торов, подаренные Познани. 
А дальше — аллея Совет
ской Армии и скульптура 
воина, выполненная поз
наньскими скульпторами и 
архитекторами.

Немало потрудилась на 
«Цитадели» в свободное от 
работы и учебы время 
познаньская молодежь. Ее 
руками построен огромный 
открытый амфитеатр на три 
с половиной тысячи мест, 
сооружается спортивный 
комплекс.

Во время празднования 
столетия со дня рождения 
В. II. Ленина познаньские 
юноши и девушки решили 
создать в парке розарий, в 
котором будет пятьдесят 
четыре тысячи, кустов роз. 
Почему именно 54? Потому 
чт.о столько лет прожил Иль
ич. Уже высажено более 
тридцати тысяч кустов. Ны

нешней весной работа бу
дет закончена, а летом рас
цветут «ленинские розы»— 
знак признательности поль
ских трудящихся вождю ми
рового пролетариата, созда
телю первого в мире социа
листического государства, 
сыны которого в трудную 
военную пору пришли на 
помощь польским братьям.

Когда стоишь в центре 
познаньского Парка брат
ства по оружию, где около 
здания музея штурма «Ци
тадели» навеки застыл танк 
«Т-34», хорошо виден вни
зу огромный город, его за
водские трубы и дома 
в новых жилых районах. 
Почти полумиллионный го- 

а род живет, растет, трудится, 
внося свой вклад в строи
тельство социализма в На
родной Польше. Здесь соз
даются локомотивы н ваго
ны,' мощные судовые двига
тели и сельскохозяйствен
ные машины. Здесь вечно 
будет жить память о совет
ских героях-освободителах, 
двадцать шесть лет назад 
вернувших городу свободу, 
спасших его жителей от фа
шистского порабощения.

В. МИХАЛЬЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Варшава.
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Ч Е Л О В Е К  И Е Г О  Д Е Л О

И Е Т К А  Т Р Е Т Ь Я К О В А
I  t *

Николай Ананьевич Тре
тъяков — человек негром
кий. У него ровный, спокой
ный характер н неторопли
вые движения. Все это не от 
.робости, а скорее от силы. 
Достоинство рабочего чело
века определяется трудом.

Вечер был тихим и теп
лым. Николай Ананьевич 
шагал по тротуару, смотрел 
на хоровод снежинок у фона
рей и думал о том, что ян
варь нынче, как никогда, 
мягкий и Снежный. Видно, 
ждать нужно большой воды. 
Чего доброго, обмоет весен
ним паводком их новую ба
зу, построенную на так на
зываемых Песках, недалеко 
от города. Перебираются 
сейчас строители на новое 
место. Ваза не родня старой 
—  просторные мастерские, 
гараж и даже собственный 
клуб. «Богатеем, — отметил 
Третьяков. — Сильнее мы, 
строители, становимся».

За последнюю пятилетку 
ск|лько новой техники полу
чили! А он еще помнит, ка
кой редкостью был «Пио
нер» — маленький кран. 
Сейчас башенные краны — 
не редкость. Да и не обой
тись без них. Объекты все 
пошли солидные. Больнич
ный комплекс, например, 
первые пятиэтажки Колпа- 
шева. В одной из благоуст
роенных квартир в новом до
му он мог бы жить. Предла- 1 
гали. Да не захотел поки
дать свой с+арый дом. Все 
здесь кажется удобным.

Николай Ананьевич не 
спешил. Путь от народного 
суда до дома не длинный. 
Он отдыхал от напряженной 
обстановки судебного засе
дания. Когда он первый раз 
вошел в зал в роли народно
го заседателя, увидел под
нявшихся навстречу людей, 
он понял ответственность 
своего положения. Народ 
доверил борьбу со злом.

Людей его поколения еще 
тревожат фррнтовые раны н 
неумирающая память о тех 
грозных и великих днях. Ря
довой Третьяков, полковой 
разведчик, не однажды 
смотрел смерти в глаза. Он 
до снх пор помнит мартов
ское раннее утро и синий в 
красных подпалинах снег.

Старшина совсем неофи
циально сказал:

-— Николай, пойдешь со 
мной. Ребятам сухой паек 
подбросим.

До ребят метров четыре
ста открытого поля. На 
опушке леса — немцы. По
шли ночью. Возвращались 
уже утром. Пули посвисты
вали над головами. Все гу
ще и гуще. Вдруг замер 
старшина, неловко ткнулся 
головой в снег и затих. К 
смерти нельзя привыкнуть. 
Третьяков рывком бросился 
к старшине. Потом удар в 
ногу, еще один, рядом ра
зорвался снаряд, и это бы
ло последнее, что он запом
нил. Подобрали его вече
ром. Медсанбат, госпиталь...

Народ доверил ему борьбу 
со злом. Судить людей труд
но. Судебный процесс — 
воспитательный акт. Не 
только наказать, но и по
мочь осознать противоесте
ственность правонарушения, 
чтобы для обвиняемого этот 
процесс был последним. На- 

'родный суд — это борьба со 
злом, борьба за человека.

Утром они с женой на 
работу шли вместе. Мария 
Андреевна тоже строитель. 
Маляр и штукатур. Первые 
уроки строительного дела 
она брала у мужа. Было это 
в 1952-м, когда она на лето 
определилась к нему в 
бригаду подсобницей. Он 
тогда бригадиром был и, по
жалуй, самым опытным шту
катуром. Многие учились у 
Николая Ананьевича рабо
тать.

Бригада его всегда ходи
ла в передовых. Он не кри
чал, не ругался. Брал дру
гим — примером. Он рабо
тал. И не любил, когда ра
бочее время уходило впу
стую. Бывает еще такое. 
Прозевал мастер — н не за
везли вовремя раствор. Пе
рекур с дремотой? Нет. 
Бригадир говорит:

— Давайте готовиться к 
завтрашнему дню. Подчи
стить стены нужно: не очень 
качественно сложены, под
готовить леса. Остальным — 
песок подбрасывать побли
же.

И первый брался за но
силки или за топор.-.

Объекты ПМК-580 во 
многих селах. Значит, неиз
бежны выезды на стройку и 
потому не обойтись без 
конфликтов. Уезжать от 
семьи, жить, в лучшем слу
чае, в шумном номере гос
тиницы — не каждый, по 
доброй воле поедет. Третья
ков ездил. Ездил вместе с 
женой, оставив мать при
сматривать за детьми. Дом 
культуры в Подгорном — 
Третьяков с бригадой. Дом 
культуры в Чажемто — 
опять он. Список объектов, 
на которых Николай Анань
евич работал,, очень длин
ный. 20 лет — таков стаж 
Третьякова. Он со своей 
бригадой менял облик на
шего северного города.

Есть у него на одном зда
нии своя метка. Немногие об 
этом знают, а он сам особо 
не распространяется. Выло
жил Николай Ананьврич на 
углу здания неприметную 
букву «Т». И теперь, когда 
проходит мимо, смотрит на 
нее, улыбается: «Моя клад
ка». И дело, конечно, не в 
букве. А впрочем, почему бы 
на каждом доме не писать, 
кто строил? Пусть люди 
знают.

Сейчас Третьяковы стро

ят музыкальную школу. Она 
поднялась двумя этажами 
напротив городского Дома 
культуры, стены которого 
возводил тоже Третьяков. 
Мария Андреевна идет на 
второй этаж — сейчас она 
работает в другой бригаде, 
ведущей отделку концертно
го 'зала. Николай Ананьевич 
остается внизу. Сегодня у 
него несложная работа — 
красит лестничную клетку.

По коридору слоняется 
парень с забинтованной ру
кой. Николай Ананьевич 
взглянул на него с непри
язнью. Это один из громко
голосых. Появился в ПМК, 
поступил и заявил с аплом
бом:

— Бригадиром могу. 
Справлюсь.

Не справился. А дисцип
лину подпортил. Сейчас сня
ли, но апломба он не теряет. 
Такая уж натура.

Николай Ананьевич сдал 
бригадирский пост в 1969 
году. Здоровье стало сла
бым, болезни преследуют. 
Но менять профессию не со
бирается. Не может пред
ставить себя на другом ме
сте. Вот скоро и эту школу 
сдавать. Всё, вероятно, тор
жественно будет. Кто-нибудь 
речь -скажет, строителей по
благодарит. И, может, не 
прозвучит в благодарности 
его фамилия, скроется в 
формулировке «и другие», 
но он-то сам знать будет,

что это он, Николай Треть
яков, сделал детям непло
хой подарок. Совсем непло
хой.

Когда присвоили звание 
«Заслуженный строитель 
РСФСР», Николай Анань
евич вспомнил наиболее 
крупные, объекты, на кото
рых пришлось работать. Дом 
культуры, пятая школа, го
стиница, горком партии, жи
лые дома, хлебозавод, пив
завод, гараж, птичники, 
жилмассив в совхозе «Тогур- 
ский».

По-разному люди оценива
ют свою жизнь. Одни по ко
личеству ступенек служеб
ной лестницы, по которой 
упорно двигались, другие 
считают добытые блага, вер
шина которых приходится на 
собственную «Волгу». И я 
не собираюсь их осуждать, 
если в своих устремлениях 
они не переступали законы 
порядочности.

Есть свой счет и у Треть
якова. Я не утверждаю, что 
он отказывается от всех 
благ. Но это для него не 
главное. Он — строитель. 
Высота положения Н. А. 
Третьякова определяется его 
личным вкладом в строи
тельство нашей жизни

А. МИНИН.'* ★  *
НА СНИМКЕ: Н. А. Тре

тьяков.
Фото автора, 

г. Колпашево.
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ААР
ХУДОЖНИКОВ

В газете «Московский ху
дожник» 3 декабря 1970 года 
напечатано письмо на имя 
председателя Московского от
деления Союза художников 
РСФСР.

«Уважаемый товарищ С. И. 
Дудник!

От имени трудящихся рай
она примите наше большое си
бирское спасибо художникам 
столицы за их дар для нашей 
сельской картинной галереи, 
переданный художником
Д. Косьминым. Народ любит 
искусство, поэтому Вы пони
маете, насколько дорог для 
всех нас этот подарок.

От всей души желаем ху
дожникам Москвы крепкого 
здоровья, новых творческих 
успехов».

А вскоре в Чаинский райком 
партии пришло письмо от 
Р. А. Заборонка: «Я, муж до
чери’художника С. Н. Соколо
ва, из газеты «Московский ху
дожник» узнал, что у вас соз
дана галерея... Недавно умер 
С. Н. Соколов, член МОСХа, 
ученик К. Коровина и К. Юо- 
на. Я не специалист в живопи
си, но многие художники, по
сетившие выставку С. Соколо
ва, отозвались о ней хорошо. 
Семья художника может при
слать в дар вашей галерее не
сколько 'его работ и будет 
очень рада, если они понравят
ся. Если галерея согласна 
принять их, напишите нам. С 
уважением Р. А, Заборонок».

И после московского адре
са приписка: гМежду прочим, 
в войну я был томским жите
лем».

Такое письмо в райкоме пар
тии далеко не единственное, 
связи организаторов и устрои
телей сельской картинной га
лереи в селе Подгорном гео
графически широки и богаты. 
Свыше ста своих произведений 
прислали живописцы столицы, 
много работ получено от ху
дожников Томска, Ленин
града, Омска. А на днях в 
адрес галереи пришло 70 кар
тин из Художественного фонда 
Киевского отделения Союза 
художников СССР.

Большой просторный зал 
был выделен в районном Дот  
культуры для художественной 
галереи, но теперь он тесен. 
Встала проблема строительст
ва специального здания. «А 
пока проблема будет решать
ся, — говорит заведующая от
делом культуры райисполкома 
Анна Корниловна Мерзлякова, 
— решили устраивать в селах 
передвижные выставки».

Г, ЛЮБОВСКИЙ.

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается небольшая 
облачность, без осадков, 
ветер северо-восточный, 3 — 
7 метров в секунду, темпе
ратура днем —- 26—31 гра
дус мороза.

В Е Ч  Е Р  А. «

КЛАССИЧЕСКОЙ МУЗЫКИ
В очередных филармони

ческих концертах приняли 
участие заслуженный дея
тель искусств РСФСР дири
жер Абрам Стасевич и лау
реат всесоюзного и между
народного конкурсов пиани
стов Игорь Худолей.

Игорь Худолей впервые 
в нашем городе. Его игру 
отличают свежесть, ориги
нальность и масштабность 
трактовок исполняемых про
изведений. Пианист испол
нил Четвертый концерт для 
фортепьяно с оркестром 
Бетховена. Этот концерт 
стоит несколько особняком 
между Патетическим (треть
им) и Героическим (пятым) 
концертами. В исполнении 
этого концерта Игорь Худо
лей стремился подчеркнуть 
значительность и глубину 
музыкально-образного со
держания произведения. 
Трактовку пианиста можно 
назвать трагической. Осо
бенно яркое, концентриро
ванное выражение трагиче
ское начало нашло в соль
ной каденции, сочиненной 
самим пианистом. Большой 
внутренний трагический 
подтекст ощущался в испол
нении второй части

Искусство Абрама Стасе- 
вича хорошо знакомо том

ским любителям музыки. 
В этот раз А. Стасе- 
вяч обратился к одному из 
наиболее популярных произ
ведений русской симфониче
ской классики — Второй 
(«Богатырской») симфония 

А. Бородина. Эта симфония 
вобрала в себя харак
терные черты эпическо
го симфонизма компози
тора. Несмотря на то, что 
симфония насыщена хорошо 
знакомыми, всем близкими 
народно-песенными русски
ми интонациями, она пред
ставляет значительные труд
ности для исполнения. На
до сказать, что оркестр в 
целом справился с этими 
трудностями. Удачно прозву
чала эпически распевная 
третья часть, монументаль
ный, насыщенный мощными 
звучаниями всего оркестра 
финал симфонии.

С большим подъемом бы
ла исполнена первая часть. 
Однако некоторые моменты 
в трактовке произведения 
представляются, на наш 
взгляд, спорными.

В первом отделении кон
церта под управлением Ста- 
севича прозвучала увертю- . 
ра к опере «Свадьба фига-. 
ро» В. Моцарта.

Б. МАМОНТОВ.

В пятницу. 19 февраля, 
в гости к учащимся и педа
гогам школы-интерната № 3 
приехал симфонический ор
кестр Томской филармонии. 
За дирижерским пультом $

этот вечер стоял заслужен
ный деятель искусств 
РСФСР А. Л. Стасевич.

В концерте, в котором ис
полнялись произведения 
П. И. Чайковского, приняли 
участие солистки филармо
нии Н. Гаврилова и Л. Се
менова. • « »

НА СНИМКЕ: оркестр 
Томской филармония под 
управлением А. Стасевича 
выступает в школе-интерна
те № 3.

Фото Г. Хлопкова.
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Команда «Томлес» сейчас 
тренируется в городе" Ко- 
канде Узбекской ССР. 
О результатах тренировоч
ной .- работы,!'’ о -..'степени 
подготовленности футболистов 
к предстоящему сезону можно 
судить по результатам това
рищеских , матчей. Поэтому 
первый вопрос, который наш 
корреспондент задал началь
нику команды М. М. Мучнику, 
побывавшему на днях в редак
ции, касался- проведенных игр.

— Мы встречались в трени
ровочных матчах с нескольки
ми ;■ соперниками, — сказал 
М, М, Мучник. — Первую та
кую встречу V «Уралмаша» 
наши футболисты выиграли со 
счетом 3:2. У томичей голы 
забили В. Пашенин, Я. Жука- 
ускаС. и. А. Абасов. Затем на
шим соперником был душан
бинский «Памир». «Томлес» « 
победил — 3:1. Эту победу 
принесли точные удары 
А. Цыплакова, Б. Филипенко 
и А. Хлунова. Команда двумя 
составами провела встречи с 
основным и дублирующим со
ставами карагандинского 

«Шахтера». У дублеров побе
дили томичи — 4:1 (голы заби
ли В. Букач, В. Пашенин и 
А. Цыплаков (два). Основные 
составы сыграли вничью. Во 
втором тайме после хорошей 
комбинации в центре В. Соко- 
лухина и С. Соболева мяч по
лучил А. Хлунов и метров с 
восемнадцати точно направил 
его в ворота. Через несколько 
минут карагандинские футбо

листы сравняли результат.
—. Кто выступал за основ

ной состав команды томичей?
— И. Швыков, Ю. Мелехин, 

Б. Фальковскин, А. ' Путин- 
Цев; Ю. Куцая, А. Хлунов, 
В. Соколу.хйн; С. Соболев,
A. Абасов, Б. Филипенко,
B. Боровик.

— Какие игры предстоят 
команде в ближайшем буду
щем? ’•

— 28 февраля намечен матч 
с «Нефтяником» (Фергана). ,4 
марта «Томлес» двумя соста
вами1 Сыграет с ташкентским 
«Политотделом»: А с 13 марта, 
начнутся игры на приз Фер
ганского областного комитета 
физкультуры и спорта' «Фер-' 
ганский подснежник». Они бу
дут проходить на полях;.Фер
ганы, Намангана, Коканда и 
Андижана. В них примут уча
стие команды «Луп» (Влади
восток), «Звезда» - (Пермь), 
«Геолог» (Тюмень), «Нефтя
ник» (Фергана), «Йртыш» 
(Омск), «Рассвет» (Красно
ярск) и «Томлес».

— Над чем предстоит рабо
тать команде в феврале и 
марте?.

— Футболисты еще ие на
брали нужную физическую 
форму, поэтому тренеры в 
первую очередь намерены об
ратить самое серьезное внима
ние на общефизическую подго
товку', воспитание скоростной 
выносливости у спортсменов. 
И, конечно же, спортсменов и 
тренеров не оставляют заботы 
в связи с новой системой под

счета очков. Три очка за побе
ду диктуют свою волю. Только 
сильное нападение способно 
обеспечить успех. Одна из 
задач подготовительно!о пе
риода — усилить, атакующую 
мощь команды. Сейчас в «Том- 
лесе» пристушил к работе но
вый тренер мастер спорта 
В. Абасов, в прошлом игрок 
бакинского «Нефтяника».

.— Известен ли календарь 
игр нашей зоны?.

■— Да, календарь известен. 
Он таков, что налагает на 
команду особую ответствен
ность. Дело в том, что, в От
личие от последних лет, пер
вые игры' сезона состоятся ! в 
Томске. 28 апреля «Томлес» 
принимает, команду , .Благове
щенска,''  ̂ мая в наш город 
приезжает команда СКА из 
Читы. 6 мая состоится встре-  ̂
ча трмичей с -футболистами 
Ангарска и 10 — Улан-Удэ.

Первые игры сезона в Том
ске, налагают ответственность 
не только на футбольную 
команду, но и на спортивные 
и общественные организации 
города. Уже сейчас в редак
ции раздается много телефон
ных звонков: любители фут
бола выражают беспокойство 
по поводу того, где будут про
ходить первые матчи — на 
стадионе «Локомотив» или на 
поле «Труда», когда можн(э 
будет приобрести абонементы 
на первый круг чемпионата. 
Эти и другие вопросы . нужно 
решать уже сейчас.

У С П Е Ш Н А Я  З И М А  
Л Е Г К О А Т Л Е Т О В

В девяти городах Советско
го Союза состоялись предва-, 
ригельные соревнования на ку
бок СССР — кубок «Известий» 
по легкой атлетике. Эти сорев
нования проводились два года 
летом, и популярность их ока
залась настолько большой, что 
редакция «Известий» и Феде
рация легкой атлетики СССР 
решили с 1971 года разыгры
вать кубок уже дважды в год: 
зимой — в манеже и летом — 
на открытых стадионах!

Формула зимнего розыгры
ша имеет ряд особенностей: 
во-первых, в отличие от лет
них стартов, города представ
лены не женскими и мужскими 
командами, а единой, смешан
ной, командой, в составе кото
рой девять легкоатлеток и 
двенадцать легкоатлетов. Каж
дый спортсмен имеет право 
принимать старт только в од
ном виде программы (всего их 
21, по числу спортсменов в 
команде). Во-вторых, подсчет 
очков в каждом манеже идет 
по таблице оценки - результа
тов в легкой атлетике. Причем 
в .зачет берется 20. результа
тов, а один, худший (по оч
кам), отбрасывается. В треть
их, в финал выходят не цели
ком команды, а по два спорт
смена, занявшие первое и вто
рое места в каждом виде про
граммы.

Финал кубка состоится в 
конце февраля в спартаков
ском манеже им. братьев Зна
менских в Москве. Здесь на 
прекрасных тартановых до

рожках н в секторах опреде
лится команда-победительни
ца. Одновременно будут 
разыграны титулы чемпионов 
СССР по легкой атлетике в

закрытом помещении, и впер
вые будут вручены медали по
бедителям зимних соревнова
ний.

По результатам соревнова
ний на «Кубок-70» томичи
в числе 80 лучших команд
были допущены к соревнова
ниям на зимний кубок.
Их соперниками были коман
ды Ленинграда, Челябин
ска, Перми, Хабаровска, Ни
жнего Тагила, Улан-Удэ, Чи
ты, Кургана и хозяев манежа 
— свердловчан.

С самого начала соревнова
ний борьба за первые места 
разгорелась между ленинград
цами, свердловчанами, челя
бинцами. В таком порядке 
эти коллективы и были вписа
ны в итоговую таблицу. Вто
рую группу, где борьба шла за 
четвертое-седьмое места, со
ставили спортсмены Перми, 
Хабаровска, Нижнего Тагила 
и наши земляки.

Блестящая победа в беге на 
3.000 метров кандидата в ма
стера спорта СССР томича 
Юрия Разгоняева с результа
том 8 мин. 03,4 сек., втооое 
место мастера спорта Лю
бови Мухаревон в беге 
на 60 метров (7,5 сек.), 
третьи места Ольги Г рибо- 
вой в беге на 100 метров с ба
рьерами —- 14.8 сек. (на 0,1
сек. лучше ее же летнего ре
корда области) и Галины Ан- 
жинон в прыжкаК в высоту 
(160 см), довольно успешные 
выступления остальных членов 
команды позволили томичам 
опередить сильных соперников 
и занять четвертое место.

Л. Мухарева и Ю. Разгоня- 
ев завоевали право участия в 
зимнем первенстве СССР по 
лёгкой атлетике.

Ю. СУХОВ.

ОСТАЛОСЬ ДВА «ШАГА»
У ж е  четы ре па ртии  и з  ш е

сти  запл а н и р о ва н н ы х  прове
дены  в м атче м о с кв и ч ки  Аллы 
К у ш н и р  и  М айи Р а н н й ку  из 
Таллина за звание  че м п и о н ки  
стран ы  по  ш ахм атам  1970

года. С чет пона — 2,5:1,5 о ч ка  
в по л ьзу  э сто н ско й  ш а хм а ти 
с т ки . Третью  встречу , к а к  и 
пе рвую , она вы играла , чет
ве р тую  (черны м и) проиграла .

(ТАСС).

СПАРТАКИАДА
ГЕОЛОГОВ

Томский территориальный 
комитет профсоюза рабочих- 
геологоразведочных работ 
провел первую зимнюю спар
такиаду по пяти видам спор
та: лыжные гонки, биатлон, 
настольный теннис, стрельба , и 
шахматы.

В лыжных гонках первыми 
были спортсмены геолого
разведочного техникума, вто
рое место занял коллектив ре
монтно-эксплуатационной базы 
флота ТТГУ из Колпашева, 
третье — спортсмены топо
графического техникума.

В упорной борьбе, заняв 
первое место по биатлону, по 
Настольному теннису и по 
стрельбе, коллектив топографи
ческого техникума обошел ли
дера и был лучшим в команд
ном зачете. Второе место за
нял коллектив ремонтно-эк
сплуатационной базы флота 
ТТГУ. На третьем месте — 
коллектив Томского геофизи
ческого треста. Очень 'хорошо, 
что Александровская и Васю- 
ганская нефтеразведочные эк
спедиции приняли участие в 
спартакиаде по всем видам 
программы. Однако не все ру
ководители предприятий и ор
ганизаций геологического уп
равления понимают важность • 
таких больших спортивных ме
роприятий.

Неизвестно, почему Запад
ная нефтеразведочная экспе
диция прислала участников 
только по лыжным гонкам, а в 
остальных видах не выставила 
спортсменов. В лыжных гон
ках не приняли участие кол̂  
лективы Центральной промыс
лово-геофизической экспеди

ции и Томского территориаль
ного геологического управле- 1 
ния.

К. СМИРНОВ.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 26 ФЕВ
РАЛЯ С. Г.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

«ПИОНЕР»

24 февраля — «Д урочка» .
25 ф евраля — «С казки  ста

р о го  Арбата».

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Киноф естиваль «Народ и
па ртия  — едины »: «Красная 
площ адь» (две серии) — 8-30. 
11-10. 13-50, 16-30. 19-10, 21-50.

Киноф естиваль «Народ и
па ртия  — едины »: «П уть  к
сердцу» — 9. 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зал к и н о х р о н и ки  — К и но 
ф естиваль «Народ и партия — 
едины »: «Глазами д руга» —
9, 11-20, 13-40, 16, 18-20, 20-40, 
22. «П а м я тн и к  ты сячелетию  
России», «Карбас ка п и та н а  Бу
торина» , «Т уркм енистан» ,
«Встреча с солнцем», «Кабар
д и н ка»  — 10-15, 12-35, 14-55,
17-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П уть к

сердцу» — 9, 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30. 22-25.

Зелены й зал — «Красная 
площ адь» (две серии) — 10-40, 
13-20. 16 18-40,. 21-20. Д ля де
тей  — « К а к  ко т е н о к  отпразд 
новал новы й  год» — 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Красная 

площ адь» (две серин) — 10-40 
13-20. 16, 18-40, 21-10.

М алы й зал — «П уть  к  серд
цу»  — О! 10-55. 12-50. 14-45
16-40, 18-35, 20 30. 22-20.

«Зеленые цепочки »  — 9, 11.
13, 15, 17. 19. 21. Сеанс боль
ш ой программы — «Тайна 
разгады вается», «Первый ко 
мендант», «Проф ессор баскет
бола».

«СИБИРЯК»
«Сегодня Д о м и н и ка  и м е н ин 

ница» —9-30, 11. «Ж урналист»  
(две серии). — 12 30. «Баллада 
о Б еринге и его д рузьях»  -~ 
16. 17-45, 19 30, 21-1 о.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Ж ур авуш ка»  — 16, 18, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Адам и Хева» — 14, 17. К и 

ноф естиваль «Народ и партия
— едины»: «Ш естое ию ля» — 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Я, Ф р а н ц и с к  С корина» —
14, 16 20. «Колдовская л ю 
бовь» — 18.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Звезды Эгера» (две серии)
— 17, 20. «Кащ ей Бессм ерт
ны й» — 15.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА 

«Белый взры в» — 19, 21.

СРЕДА, 24 февраля 
МОСКВА

17.20. Клуб кинопутешест
вий. 18.10. Новости. 18.25. 
Концерт. посвященный Дню 
Советской Армии н Воен
но-Морского Флота.

ТОМСК
20.00. Молодежная програм

ма «Факел». Комсомол —. 
XXIV съезду партии. Прикос
нись сердцем к подвигу. Твое 
свободное время. 21.00. «Ва
риации», Фильм. 21.10. Ново
сти.

МОСКВА
21.30. «Для блага народа». 

«Улица — моя, дома — мои». 
22.00. Новости. 22.05. Фести
валь советских. республик. 
Грузинская ССР. Передача из 
Тбилиси. 23.40. Чемпионат 
СССР по хоккею. «Динамо» 
(Москва)- — ЦСКА.

Томский комбинат быто
вых услуг приглашает на 
работу мастеров-переплет- 
чиков и гравера.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова. 19, телефон 
№ 4-21-20.

Томский технический уча
сток ,

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на . курсы помощников ме
хаников по электрооборудо
ванию и мотористов-руле- 
вых. Срок обучения — 2
месяца.

На курсы принимаются 
лица не моложе 18 лет, с 
образованием 8 — 10 клас
сов. За период обучения 
выплачивается стипендия 40 
рублей в месяц.

С предложениями обра
щаться: г. Томск. Набе
режная реки Томи,, 15, от
дел кадров.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
в помещении Дворца культуры подшипникового 

завода
26 февраля

И. Кальман
«БАЯДЕРА»

(оперетта в 3-х действиях).
Начало — в 20 часов.

Томский ордена Трудового Красного- Знамени госу
дарственный университет имени В. В. Куйбышева объ- . 
являет, что 11 марта, в 17 часов, в аудитории № 17, на 
заседании совета по присуждению учёных; степеней по 
историческим и филологическим наукам состоится З А 
Щ И ТА  ДИССЕРТАЦИЙ на соискание ученой степени кан
дидата исторических наук М. Г. Н иколаевы м  на тему: 
«Деятельность Том ской  областной па р ти й н о й  о р га н и за 
ции  по осущ ествлению  эко н о м и че ско й  реф орм ы  (1965—- 
1969 гг.)», Б. И. Б ерлинтейгером  на тему: «Деятельность 
п а р ти й н ы х  ор га ни за ц и й  Кузбасса по  по д го товке  и о су 
щ ествлению  новой эко н о м и ч е ско й  реф орм ы  <1965 — 
1968 гг.)» .

С диссертациями можно ознакомиться в йаучной биб
лиотеке университета.

Томской областной торго
вой базе «Росторгодежда» 
требуются: товаровед, това
ровед-бракер, бухгалтер, 
заведующий складом, стар
ший кладовщик, картотет
чики, отборщики.

Обращаться: г. Томск,
Набережная реки Ушайки, 
8, к управляющему, телефон 
№ 2-20-44.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется ква
лифицированная машинист
ка (оклад — 80 руб.).

Обращаться:. г. Томск,
проспект им. Ленина, 66.

Томский горком КПСС н 
Кировский райком КПСС с 
глубоким прискорбием из
вещают о кончине члена 
КПСС, заслуженной учи
тельницы школы РСФСР, 
персональной пенсионерки 

СТРОНСКОЙ
А лексан д ры  Н и колаевны

и выражают глубокое со
болезнование семье покойной.

Дети и внуки с прискор
бием извещают о смерти 
горячо любимой матери и 
бабушки

ГРАЧЕВОЙ 
А н н ы  В асильевны ,

Издательству Томского 
государственного универси
тета требуются на постоян
ную работу старший бухгал
тер н счетовод-кассир.

Обращаться: • г. Томск, 
проспект им. Ленина, 36, 
комната Ай 138, изда
тельство ТГУ, телефоны 
№№ 2-44-74, 9-26-26.

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, бух
галтер расчетной группы, 
прачки, кухонные рабочие, 
повара.

Обращаться: г. Томск 50. 
Московский тракт, 4.

Отделу пожарной охра
ны УВД Томского облиспол
кома требуются: инженер по 
автоделу, техник, шоферы 
1— 3-го классов, стар
шие инструкторы, инструк
торы по пожарной профилак-, 
тике, бухгалтер, пожарные, 
газоэлектросварщнк, вулка
низаторщик, слесарь-сантех
ник, автослесари, сторожа, 
дворник, шофер-киномеха- 
ник, автоэлектрик-аккуму
ляторщик, слесарь-мото
рист, кладовщик, кочегары.

Обращаться: г. Томск,
проспект Кирова, .20, теле-' 
фон № 29-94-24. 2^-2

Томские профессионально-технические учили
ща №№ 1. 7, 21

ПРОИЗВОДЯТ НАБОР
учащихся для подготовки формовщиков-литейщи- 
ков со сроком обучения 1 год. Принимаются муж
чины и женщины в возрасте не моложе 18 лет.

Зачисленным в училища выплачивается стипен
дия 80 рублей' в месяц. Иногородним учащимся, 
проживающим на частных квартирах, выплачивают
ся квартирные 10 рублей.

После окончания училища выпускники направля
ются на работу на завод «Сйбэлектромотор». Для 
зачисления необходимо подать, на имя директоров 
указанных училищ следующие документы: заявле
ние, автобиографию, 6 фотокарточек размером 
3 x 4  см, если ранее работали — трудовую книж
ку.

Обращаться: г. Томск, ул. Крылова, 27, ГПТУ 
№  7; пар., Подгорный, 10, ГПТУ № 1; ул. Лебеде- 

-ва, 102, ГПТУ № 21.
2 —2
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